

Inició foro internacional sobre género y medio ambiente

MÉXICO - Degradación ambiental, daño desproporcionado a mujeres pobres

Lourdes Godínez Leal, Cimacnoticias

Domingo 13 de julio de 2008, puesto en línea por [CIMAC](#)

7 de julio de 2008, México DF - [Cimacnoticias](#) - La degradación ambiental afecta de manera desproporcionada a las mujeres y niñas pobres, porque las relaciones de género imponen que continúen siendo ellas quienes lleven la peor parte cuando “el entorno se vuelve más áspero y difícil”, reconoció hoy Magdy Martínez Solimán, representante residente del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD).

Durante su participación en la inauguración del Foro Internacional sobre Género y Medio Ambiente que se realizó hoy en la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), Martínez Solimán señaló que las más afectados por el deterioro del medio ambiente son las poblaciones que viven en condiciones de pobreza y, en este sentido, la pobreza femenina es una forma adicional de vulnerabilidad.

Señaló que hace tiempo la discusión vertía sobre la feminización de la pobreza, donde ésta era definida por otro tipo de razones, hoy la discusión ha constatado que la desigualdad de género agrava los factores de pobreza y aumenta las dificultades para salir de ella.

Pidió ver el foro internacional no como la suma de los asuntos de género a los de medio ambiente, sino para entender que el deterioro del medio ambiente y la desigualdad entre mujeres y hombres son dos problemas de desarrollo.

Solimán reiteró que los efectos de la crisis ambiental como el cambio climático, la degradación del suelo, el agotamiento del agua y el deterioro de los recursos naturales afecta a toda la población, pero su impacto depende en gran medida del grado de exposición y vulnerabilidad de las personas y comunidades.

En este sentido apuntó que la exposición depende de la posición que ocupen las personas, la vulnerabilidad de las diferencias entre ellas -donde están las de género— y de los grupos sociales a los que pertenecen.

Destacó que son las mujeres quienes padecen más las consecuencias del cambio climático, quienes gastan más tiempo y esfuerzo físico por el deterioro del medio ambiente, tienen el agua y la leña más lejos, menos fácil de conseguir, más caro, y son quienes padecen de forma más aguda los problemas de salud.

Dijo que la crisis alimentaria “golpea” de manera severa a mujeres y niñas ya que cuando escasea un alimento son las jóvenes quienes se ven más afectadas.

En su oportunidad, la diputada y presidenta de la Comisión de Equidad y Género de la Cámara de Diputados, Maricela Contreras Julián, aseveró que son las mujeres quienes más sufren los desequilibrios de los recursos naturales ya que tienen menos acceso a la tecnología y son las más pobres y marginadas.

Para la legisladora, la degradación del medio ambiente también es un factor que contribuye a ensanchar la brecha entre los diferentes grupos sociales, haciendo evidentes las desigualdades entre géneros y las necesidades que cada uno tiene.

En este sentido, observó que las condiciones sociales y condicionamientos de género les dan a las mujeres

unos roles y a los hombres otros, por lo que las mujeres son las que tienen menos acceso a la tierra, a la propiedad y al uso y beneficio de los recursos naturales.

La legisladora consideró como necesario poner en marcha políticas y programas de manejo adecuado de los recursos naturales que incluyan de manera explícita las necesidades, prioridades y opiniones de las mujeres, incluirlas en la toma de decisiones sin limitar su acceso al uso y control de los recursos y sus beneficios y diseñar programas de desarrollo que potencien las habilidades entre cada género.

Otro paso fundamental, dijo, es que las mujeres accedan a la tecnología y recursos naturales, ya que cada día las más afectadas por las condiciones ambientales son las personas pobres.

El Foro Internacional sobre Género y Medio Ambiente fue convocado por la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales, el Instituto Nacional de las Mujeres, el Fondo de Desarrollo de las Naciones Unidas para el Desarrollo, UNIFEM y el PNUD.

Entre sus objetivos se encuentran promover y defender los tratados y convenios internacionales signados en materia de derechos humanos y coadyuvar a proteger y fortalecer los derechos humanos de las mujeres, vinculados con la pobreza, la desigualdad de género y el medio ambiente.

Durante el evento se presentó la Guía Recursos de Género para el Cambio Climático, elaborada por el PNUD.

<http://www.cimacnoticias.com/site/08070709-Degradacion-ambient.33843.0.html>